

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes,
3,50 pesetas. Pro-
vincias, trimestre,
10,50 pesetas

25 EJEMPLARES,
2,75 PESETAS

NUMERO SUELTO,
15 CENTIMOS



La Libertad

Redacción, Adminis-
tración y talleres pro-
visionales

SERRANO, 61
(Edificio de "A B O")
Apartado Correos 981

Director-Gerente

ANTONIO HERMOSILLA

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

SIGUE EL ENEMIGO ESTRELLÁNDOSE CONTRA LA MURALLA DE MADRID

En el sector de Guadalajara se fortifican las posiciones conquistadas y se toma el pueblo de Renales, y en el frente madrileño sólo hubo duelos de artillería, ligeros tiroteos y un afortunado golpe de mano sobre posiciones enemigas

Los Estados Unidos envían abundante material de guerra a España para ayudar a nuestra democracia en peligro

GUERRA DE INVASION

En plena ofensiva fascista

Las tropas alemanas han entrado en acción en todos los frentes de batalla españoles. Luchan contra el Ejército republicano, contra un pueblo que, tildado de inculto, derrama su sangre por defender la civilización. Es de suponer que este aspecto de la guerra habrá sido tenido en cuenta y considerada su significación por los Gobiernos de los países que practican la política de la "no intervención". España, la España de aspiraciones democráticas, en el más amplio sentido del concepto, se defiende a sí misma en primer lugar, pero lucha también por evitar la situación, negra y denigrante para la Humanidad, que creara a Europa el triunfo del fascismo. Doble motivo de una causa que no tiene precedente en la Historia Universal. Algún escritor extranjero ha comparado esta lucha del pueblo español, por su dureza y sus abundantes páginas de heroísmo, a la gesta de la Francia de la Bastilla. Sin duda, mayor en proporciones de toda clase, porque su signo es la civilización y la Humanidad contra la barbarie fascista, que es símbolo de esclavitud. Por eso es magna la epopeya que forja el pueblo español batiéndose con los mercenarios alemanes, enviados al traidor Franco, asesino de poblaciones civiles, por su congénere Hitler, el más vil enemigo de la solidaridad social.

Luchamos contra un ejército invasor. Contra un ejército sin otra moral que el espíritu de piratería. Que devasta ciudades indefensas; que usa espías del propio país a quien hace víctima de su agresión, aprovechándose de la canalla condición fascista de aquéllos. Contra una Marina—recientes

están sus crímenes en la guerra europea torpedeando buques de pasajeros—, que apresca barcos que enarbolan la insignia de la Marina mercante. Así es, de esta baja y repugnante condición moral, la ofensiva fascista contra España.

Ante esa ofensiva el pueblo español desarrolla todas sus facultades heroicas. En cada frente de batalla el invasor recibe el castigo que merece. Fracasarán también esa ofensiva a fondo de las huestes de Hitler y de los traidores de Franco. Nosotros disponemos de un Ejército con vida y con alma, penetrado de ideal, consciente del sacrificio que realiza para salvar a Europa de la peste fascista. Ellos son el ejército que simboliza las abominaciones morales del siglo.

Europa está pendiente de la cruz. El pueblo español la salvará del martirio con el esfuerzo de ganar esta guerra de invasión que han desencadenado los traidores de Europa.

OBRAS SON AMORES

Los Estados Unidos envían armamento a España

Washington, 5.—El Gobierno norteamericano ha autorizado 19 nuevas exportaciones de material de guerra al Gobierno español. El valor total de las nuevas exportaciones es de 4.570.000 dólares.

La razón social Richard L. Dinley, de San Francisco, ha recibido de las autoridades oficiales permiso para exportar aviones y otros armamentos.

Impresión de la jornada

La dura ofensiva iniciada el domingo por los generales traidores, utilizando como carne de cañón los batallones enviados por Hitler en apoyo de su amigo Franco, quedó definitivamente rota en la madrugada de ayer, ante la dura resistencia de las heroicas fuerzas leales. Pese a emplear toda clase de elementos bélicos y derrochar en la empresa hombres y más hombres, los facciosos no pudieron conseguir los objetivos propuestos. El combate—que ha durado cerca de cuarenta y ocho horas—ha sido duro, uno de los más duros de la épica batalla sostenida en los alrededores de Madrid. Pero al final podemos estar satisfechos, porque las pérdidas del enemigo han sido cuantiosas y porque ha fracasado uno más de los infinitos planes elaborados por los enemigos del pueblo para acercarse a Madrid.

La lucha sostenida durante dos días en el extenso sector comprendido entre Boadilla y Valdemorillo encierra, sin embargo, una lección importante para nosotros. Demuestra que, como hemos dicho repetidas veces, el enemigo no está vencido aún, no está dominado aún y que toda vigilancia resulta pequeña. Ha perdido numerosos efectivos, ha visto caer casi la totalidad de sus fuerzas de choque. Pero la ayuda de Alemania, el envío de batallones de refuerzo germanos, cubre los huecos que los moros caídos dejaron en las filas facciosas. El enemigo, sabedor de que en Madrid se juega la carta definitiva, no desiste de su empeño. El ataque de estos dos días se repetirá. Con mayor violencia posiblemente. Como se repetirán los bombardeos aéreos y artilleros de la población civil. Madrid resistirá todos los ataques con el mismo espíritu heroico co:

que hasta ahora los rechazó. Pero para lograrlo será menester que nadie se deje llevar de un optimismo excesivo ni olvide en ningún momento que las huestes facciosas están todavía a pocos kilómetros del corazón de la ciudad.

La jornada de ayer fué de relativa calma en todos los sectores. Hubo ligeros paquetes. Nuestra Artillería intervino con frecuencia y acierto, deshaciendo algunas concentraciones facciosas, especialmente en la parte de Boadilla del Monte.

NECROLOGICA

Ayer falleció en Madrid, a los veintiocho años de edad, José García Esteban del Olmo, hijo de nuestro camarada Gerardo García Anchorena.

Reciba el querido compañero nuestro pésame sentidísimo por tan irreparable desgracia.

Juguetes para los niños

Círculo Socialista del Puente de Toledo

Se nos ruega hagamos saber a todos los afiliados a este Círculo que hoy miércoles, y durante las horas de nueve de la mañana a una de la tarde y de dos a siete de la tarde, se procederá al reparto de juguetes con los que el indicado Círculo obsequia a los hijos de los afiliados al mismo.

Dicho reparto se efectuará en el domicilio provisional del Círculo, sito en la calle de Lagasca, número 16, en las horas indicadas.

Juguetes a los niños del sector Oeste

En el teatro Chueca, mañana jueves, a las diez y media de la mañana, tendrá lugar un grandioso acto para los niños de los combatientes y antifascistas de este sector.

Las localidades, gratuitas, pueden pasar a recogerlas a los respectivos radios, presentando un carnet antifascista, sitos en Alburquerque, 18 (Chamberí); paseo de la Castellana, 18; Puente de Segovia, Columela, 11, Carabanchel y Hortaleza, 106 (Oeste).

Fallecimiento del vicealmirante Cambon

París, 5.—Ha fallecido el vicealmirante Cambon, subjefe del Estado Mayor de la Marina.

Dice Fernando de los Ríos

"El pueblo español perdonará y olvidará"

Nueva York, 5.—El embajador de España, Sr. De los Ríos, ha hablado en un acto celebrado en el Madison Square Garden, al que han asistido más de diez mil españoles. El gran diplomático español dijo, entre otras cosas, que "la victoria de los leales es segura". Añadió también que "el pueblo español, siempre generoso, está dispuesto a perdonar y a olvidar".

Durante su intervención, el Sr. De los Ríos desmintió enérgicamente el reclutamiento de voluntarios extranjeros en la zona leal española.

Pérdidas

Desde el Puente de Vallecas hasta la entrada del "Metro" del mismo se le ha extraviado al camarada Agustín Conde Palacios una cartera conteniendo los siguientes documentos: Carnet de las milicias gallegas, credencial del Partido Comunista, cuatro certificados del mismo y varios documentos más.

Se ruega a quien los haya encontrado los devuelva al interesado, en el cuarto batallón de la primera brigada mixta Lister, en el barrio de Entrevías (Puente de Vallecas).

La Cruz Roja Internacional hace una aclaración sobre el accidente ocurrido al doctor Henny

El delegado adjunto del Comité Internacional de la Cruz Roja en España ha enviado al general presidente de la Junta delegada de Defensa de Madrid la siguiente carta:

"Excelentísimo Sr. D. José Miaja, presidente de la Junta delegada de Defensa de Madrid.

Muy distinguido señor mío: Habiendo tenido conocimiento de que una estación emisora de radio extranjera ha hecho manifestación sobre el accidente ocurrido al delegado en Madrid del Comité Internacional de la Cruz Roja, doctor Henny, me permito hacerle como delegado adjunto de esta Delegación las siguientes manifestaciones:

Tan pronto como tuve conocimiento del citado accidente me personé en el lugar del mismo, y en mi primera conversación con el doctor Henny, éste me manifestó desde el primer momento que no vió al avión que le había atacado, no dándose cuenta de la agresión hasta el momento en que se sintió herido.

Tampoco es cierto que se le haya sustraído la documentación que llevaba, puesto que hemos regresado con ella a Madrid.

Por todo ello me creo en el deber de expresar mi convicción de que el doctor Henny no habrá hecho a nadie manifestaciones contrarias a lo expuesto."

La carta lleva un sello que dice: "Comité de la Croix Rouge International (Génevè)."

Comité de Enlace y Defensa de Artes Gráficas

A todos los Comités de taller de Artes Gráficas

Se ruega a los Comités de taller que hoy, día 6, destaquen un delegado al Comité de Enlace y Defensa para comunicarles un asunto de gran interés.—El Comité.

SE UNIFICAN LOS SERVICIOS

La defensa de la base naval de Cartagena

Valencia, 5.—La "Gaceta" de hoy publica una orden del ministerio de Marina y Aire unificando los servicios y mandos de la flotilla de vigilancia del puerto de Cartagena y de las defensas submarinas de dicha base naval, recibiendo el citado conjunto orgánico el nombre de Defensa submarina y antisubmarina de la base naval de Cartagena, cuyo jefe será el de las actuales defensas submarinas.

FRANCO, EL GENERALITO, OPINA

A confesión de parte...

Lisboa, 5.—El "Diario de Noticias" publica una entrevista que ha sostenido uno de sus redactores con el ex general Franco, jefe de los rebeldes españoles. En esta entrevista, el jefe fascista hace confesiones muy interesantes, que vienen a demostrar hasta qué punto los actos de los rebeldes están dirigidos sólo por la desorientación.

El general faccioso empieza así sus declaraciones:

"Madrid es una ciudad abierta. Cometimos un error de táctica, y debemos confesarlo: fué la toma de Toledo, que nos obligó a desplazar las fuerzas que teníamos ante Madrid. Entre la toma de Toledo y el avance

sobre Madrid transcurrió un mes, que los gubernamentales aprovecharon para preparar la resistencia de la capital con refuerzos de hombres y material procedentes de Levante."

Otra de las declaraciones significativas que ha hecho Franco en esta entrevista es la de que "Rusia ha sido el país que ha puesto menos hombres, menos material y menos dinero en esta guerra".

El redactor del "Diario de Noticias" preguntó luego a Franco cuál es su posición ante la no intervención. El jefe fascista no se atrevió a formular un criterio concreto, y se pronunció contra los países "que en Europa tratan todavía de salvar las viejas fórmulas de la democracia y del liberalismo". Terminó diciendo que la mejor forma de gobierno para que los pueblos sean felices es la corporativa, al estilo de los regímenes de que disfrutaban Italia, Alemania y Portugal.

CHAMARTIN DE LA ROSA

Entierro de dos víctimas de la metralla fascista

Ayer se verificó en el vecino pueblo de Chamartín de la Rosa el entierro del compañero Benigno Gallar Piqueras, presidente del Comité de Unión Republicana de aquella localidad, y del tesorero de la misma, Francisco de Diego Gallana, víctimas del bombardeo de los aviones facciosos.

El acto del sepelio ha constituido una sentidísima manifestación de duelo, al que asistieron representaciones nutridísimas de todos los partidos políticos y organizaciones sindicales, aparte de numeroso público, que quería testimoniar con su asistencia la indignación que le ha producido la cobarde agresión.

En representación del Comité provincial de Unión Republicana asistieron al íntimo acto su presidente, Sr. Torres Campañá, y el Sr. Espinosa; el Comité municipal de Unión Republicana y todos sus afiliados. Se calcula el número de asistentes en más de 1.500 personas.

En el sitio en que se acostumbra a despedir el duelo no se efectuó, porque el acompañamiento continuó hasta el cementerio.

Al dar sepultura a los cuerpos de los buenos republicanos antifascistas, el secretario de la agrupación, camarada Somolinos, pronunció breves, emocionadas y sentidas palabras en elogio de los compañeros que habían caído en la lucha que el pueblo español sostiene contra el fascismo internacional.

¡Descansen en paz las dos nuevas víctimas inocentes de la aviación facciosa!

DESPACITO Y BUENA LETRA

Portugal contesta sobre la mediación en España

Después de haber tomado tiempo para imaginar y pulir toda suerte de ardid de leguleyo

Lisboa, 5.—El Gobierno portugués ha enviado al embajador de la Gran Bretaña y al ministro plenipotenciario de Francia en Lisboa la contestación portuguesa a la proposición francobritánica sobre la no mediación en los asuntos de España.

BANCO CENTRAL

ALCALA, 51

(Edificio de su propiedad.)

157 SUCURSALES Y AGENCIAS en las principales plazas de España. Realiza todas las operaciones bancarias propias de los establecimientos de primer orden

INFORMES OFICIALES

En el sector de Guadalajara se fortifican las posiciones conquistadas y se toma el pueblo de Renales.—En el de Madrid, duelo de artillería y un formidable golpe de mano

Parte oficial del ministerio de la Guerra, radiado a las veintiuna treinta:

"Frente del Centro.—Guadalajara.—Las fuerzas que operan en este sector han dedicado el día a fortificar las posiciones últimamente conquistadas al enemigo. Una columna, tras batir a los facciosos haciéndoles huir, ocupó Renales, capturando dos cajas de municiones, seis caballos y abundante material explosivo.

Madrid.—En el día de hoy ha habido relativa calma. La artillería enemiga ha cañoneado insistentemente nuestras posiciones. La nuestra ha batido muy eficazmente una fuerte concentración enemiga, señalada entre Majadahonda y Las Rozas. Una compañía de choque ha dado en la noche de ayer un afortunado golpe de mano sobre las posiciones enemigas de Majadahonda, causando al enemigo bastantes bajas y apoderándose de fusiles y algunas armas automáticas, inutilizando, además, un carro de combate enemigo.

En los demás sectores, sin novedad importante que consignar."

En el frente del Norte

En un magnífico combate se ocasiona al enemigo más de quinientos muertos.—Caen en nuestro poder diecisiete prisioneros.— Brillante actuación de la Artillería leal

Santander, 5.—Las milicias santanderinas, que, como se sabe, ocuparon recientemente una loma que domina el pueblo de Espinosa de los Monteros, realizaron ayer una operación que tuvo excelentes resultados para nuestras fuerzas.

El enemigo, que no se resignaba a la pérdida de dicha posición, grandemente estratégica, preparó un fuerte ataque. El mando leal, que estaba advertido, preparó asimismo la defensa y esperaba el ataque. En efecto, en la madrugada del lunes comenzó con un intenso fuego de artillería, y luego una columna, compuesta por unos tres o cuatro mil hombres, atacó furiosamente, durando el combate desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

Nuestras fuerzas resistieron heroicamente, causando al enemigo de cuatrocientos a quinientos muertos. Se apoderaron de un centenar de fusiles, varias ametralladoras, correajes y otros efectos de guerra. Por nuestra parte, sólo tuvimos muy escasas bajas.

A última hora de la noche nuestras brigadas continuaban recogiendo los cadáveres abandonados en el campo por el enemigo. También hicieron nuestras fuerzas 17 prisioneros. La acción de nuestra Artillería durante el combate mencionado fué eficazísima.

Felicitación efusiva a las fuerzas del Norte

Se ha dirigido a las fuerzas que operan en el Norte la siguiente orden del día:

"Con orgullo de estar a vuestro frente, quiero hacer constar mi felicitación por vuestro heroísmo. Para luchar como hoy lo habéis hecho es preciso pertenecer a los que por

encima del frío y sereno cumplimiento del deber sentís las palpitaciones de un entusiasmo en la entraña misma de vuestro espíritu. Hombres como vosotros han hecho posible, con la victoriosa resistencia de Madrid, la magnífica realidad de un presente que asegura un mañana feliz. No importa vuestros nombres. Sois el pueblo, con toda la grandiosidad de su firme decisión de conquistar su libertad y ser árbitro de sus destinos. Los aviadores del Ejército popular os habéis cubierto, una vez más, de gloria y afirmado vuestra situación en el porvenir Vuestro general, *Francisco Llano de la Encomienda.*"

Partes del ministerio de Marina y Aire

Cinco aviadores alemanes perecen carbonizados

Valencia, 5.—A las dos de la tarde se facilitó en el ministerio de Marina y Aire el siguiente parte:

"En el ataque aéreo de ayer a Bilbao perecieron carbonizados cinco aviadores alemanes. Uno de los trimotores enemigos que se destruyeron fué derribado por los disparos del submarino "C.-2".

Se ha limitado la Aviación a vuelos de reconocimiento y vigilancia

Parte del ministerio de Marina y Aire de las nueve y media de la noche:

"La actividad de la Aviación durante el día de hoy se ha limitado a algunos vuelos de reconocimiento en diversos frentes, no habiendo sido posible efectuar otros servicios a causa de la niebla."

La lucha en Asturias

Las milicias asturianas recuperan de nuevo el monte Naranco con una magnífica operación

Gijón 5.—El monte Naranco vuelve, por segunda vez, a estar en posesión del Ejército leal. El mando de los facciosos no tenía otra finalidad que defender Oviedo, y en las nuestras el de atacarlo y ser la clave para rendir la ciudad.

Los mineros asturianos han clavado la bandera de la República en lo más alto del monte.

Ayer, en un ataque rapidísimo, las columnas gubernamentales escalaron la cima del Naranco, y tan rápido fué el avance, que los facciosos que lo defendían, cuando quisieron darse cuenta, se vieron atacados por todas partes, lanzándose por la vertiente opuesta del monte para desaparecer y recluirse en los sanatorios de La Hondonada.

Ya está, pues, en poder nuestro lo más agudo de las dos vertientes, y ahora, por segunda vez, Oviedo queda bajo el fuego de nuestras milicias, y los rebeldes han perdido con esta operación de sorpresa su única salida.

Al mismo tiempo que las milicias asturianas coronaban el Naranco, nuestras baterías cañoneaban Grado con enorme intensidad. El cuartel general faccioso trasladó su residencia; pero Grado sigue siendo lugar de concentraciones enemigas.

Cuando se organizaba una de éstas, el fuego de las baterías leales fué tan preciso, que ocasionó a los rebeldes enormes estragos. Con la ocupación de la parte más alta del Naranco y por otras operaciones que se realizan en los frentes asturianos, Oviedo volverá muy pronto a adquirir el mayor interés.

En el frente del Sur

Las posiciones enemigas de Lopera y Montoro han sido intensamente bombardeadas por nuestra Aviación

Andújar, 5.—Ayer por la mañana, varias escuadrillas leales, en un total de 20 aparatos, bombardearon intensamente las posiciones enemigas de los sectores de Lopera y Montoro, consiguiendo en su brillante acción todos los objetivos propuestos por el mando.

El paso de fugitivos del campo faccioso continúa. Ayer se presentaron, procedentes de Cerro Muriano, a nuestras posiciones 40 paisanos y ocho soldados. Todos ratifican las declaraciones de los anteriores evadidos sobre la existencia del ejército alemán en las filas rebeldes.

El aviador Sanjuán, levemente herido

El aviador leal Ananías Sanjuán, que, como se recordará, hace aproximadamente un mes se fugó con un trimotor faccioso del aeródromo de Escalona, ha sufrido un accidente, salvándose gracias a su pericia. Por fortuna sólo resultó herido levemente.

En el frente de Aragón

Parte de guerra

Barcelona, 5.—El comunicado de esta mañana, del consejero de Defensa, dice:

"En la noche anterior se han pasado a nuestras filas doce soldados de los sectores de Igries, Fornillos y Vallestar."

La aviación republicana bombardea eficazmente la zona de Belchite

El comunicado facilitado esta noche por el consejero de Defensa de la Generalidad dice:

"En el día de hoy nuestra aviación ha actuado intensamente, bombardeando con gran eficacia las fortificaciones que tienen establecidas los facciosos en la zona de Belchite.

En Boltaña se ha pasado a nuestras filas un soldado con armamento."

EN LA GRAN DEMOCRACIA AMERICANA

Un grupo de amigos de España regala al Gobierno cuatro ambulancias sanitarias

Y prepara el envío de médicos, enfermeras y productos farmacéuticos

Nueva York, 5.—Los amigos norteamericanos de la democracia española regalan cuatro ambulancias al Gobierno de la República, con médicos, enfermeras y productos farmacéuticos.

El embajador de España ha dado las gracias a los generosos donantes.

En Grecia sigue el dinero caro

Pero se consuelan considerando los "síntomas" de mejora

Atenas, 5.—El vicepresidente del Consejo de ministros y ministro de Hacienda, Zavtskanos, ha comunicado a los periodistas que el Gobierno ha decidido rebajar el tipo de interés del 7 al 6 por 100.

En el comunicado oficial en el que se da cuenta de esta medida, se dice que el Gobierno ha podido adoptar esa determinación por haber logrado la consolidación de la divisa nacional y estabilizar la situación financiera del país.

Una importante circular de la Ejecutiva socialista, en la que se dan normas políticas a sus afiliados

Valencia, 5.—La Comisión ejecutiva del Partido Socialista ha dirigido a sus Federaciones y Secciones la siguiente circular:

“La Comisión ejecutiva, embargada por las ocupaciones de la guerra antifascista, ha limitado la comunicación con los militantes del partido a la que los estatutos atribuyen a su órgano “El Socialista”, portavoz glorioso que cada día acrecienta su solvencia y su prestigio, reflejo del que nuestro partido tiene acreditado a través de su existencia. Su orientación y sus informaciones objetivas han sido más que suficientes para que a la hora de ahora nuestros militantes y la amplia zona de opinión socialista haya seguido el camino lógico en una situación histórica como la presente: el de la eficacia en la acción sólida y fecunda. Sin abandonar esa norma, en la que nosotros confiamos toda garantía de victoria, consideramos necesario dirigirnos a las Secciones del partido para ratificar esa consigna y para pedirles que conserven su comunicación con nosotros, intensificando, si cabe, la acción en todos los órdenes de la actividad revolucionaria.

La situación de asedio a Madrid, tan infructuosa como cierto, obligó al Gobierno del Frente Popular—nuestro Gobierno—a variar su sede, fijándola en Valencia, donde se ha centrado la vida política nacional. Solidario con esta medida, la Ejecutiva se ve impelida a establecer su funcionamiento cerca de aquél, no ya por conservar estrecho contacto con los sectores de la vida pública, sino para asegurar prácticamente una relación regular con los afiliados de toda la zona leal del país.

En nuestras oficinas de Madrid, castigadas por el cañoneo fascista, mantenemos con la Redacción y Administración de nues-

tro diario una secretaría auxiliar, desde la cual, como hasta ahora, y hasta donde sea posible, sostendremos relaciones con los núcleos socialistas de Madrid y localidades vecinas; pero los servicios centrales del partido, su Secretaría y Administración, especialmente, han quedado instaladas en Valencia, en la calle de Salvador Seguí, 9, a donde deben dirigirse correspondencia, giros y consultas.

En la última reunión de las que frecuentemente celebra la Comisión ejecutiva ha calibrado la necesidad y la urgencia de un contacto especialmente estrecho entre nuestro partido y el comunista, de igual raigambre marxista y de coincidencias cada día mayores en la apreciación de los problemas del momento, y a tal objeto acuerda iniciar conversaciones dicho partido hermano, para que tal cordialidad plasme en acuerdos concretos de coordinación de esfuerzos hacia efectivos comunes.

Algunas Secciones de nuestro partido, olvidando tradiciones de disciplina y de seriedad política, están adoptando actitudes y acuerdos de tipo local que, aun no estando mal intencionadas, perturban esta labor de acercamiento que perdería eficacia si no se realizase en un plano nacional mediante los debidos esclarecimientos y pactos explícitos.

La Comisión ejecutiva ordena a las Secciones, en consecuencia, se abstengan en absoluto de contraer compromisos que puedan producir un estado de confusión para el partido, y, por ende, para el curso de la revolución española, limitándose, mientras llega de nosotros las instrucciones pertinentes, que no tardarán, a mantener dicha cordialidad con aquellas fuerzas antifascistas que se nutren como nosotros de la doctrina del Manifiesto Comunista.”

INFORMES DE CATALUÑA

Ha empezado a verse la causa contra el ex presidente de la Generalidad Jiménez Arenas

Companys y los periodistas

Barcelona, 5.—El presidente de la Generalidad recibió a los periodistas, y les dijo que en el Consejo de esta noche el primer consejero, Sr. Tarradellas, someterá a deliberación una serie de decretos en relación con la obra que está realizando. Preguntado por dichos decretos, contestó que son de índole económica y financiera.

Vista de una causa

Esta mañana ha comenzado la vista de la causa contra el ex presidente de la Generalidad durante el pasado bienio, Francisco Jiménez Arenas, el ex coronel Manuel Moixó Mercadal y el ex teniente coronel Adalberto San Félix. Estos dos últimos de Estado Mayor; el ex comandante Carlos Lázaro, ex ayudante del general Goded; el ex comandante Manuel Rodríguez y el ex teniente Francisco Carreras y García. Como quiera que los tres primeros han desaparecido, sólo se han pre-

sentado los tres últimos, contra los que se ha visto la causa. El apuntamiento dice que el ex comandante Lázaro vino de Mallorca con Goded, y con él se trasladó a la División, cumplimentando las órdenes que le fueron dadas. En su declaración el ex comandante Lázaro ha dicho que desde hacía once años era ayurante de Goded, añadiendo que a media tarde del día 19 de Julio, encontrándose en la División Goded, le preguntó dónde había dejado su pistola, y que al observar que el general trataba de suicidarse, le contestó que no lo sabía.

Los restantes procesados han negado su intervención en los hechos, expresando que ignoraban se tratase de un movimiento subversivo.

A primera hora de la tarde se suspendió la causa.

Se reúne el Consejo de la Generalidad para tratar de asuntos económicos

Bajo la presidencia del Sr. Companys se ha reunido el Consejo de la Generalidad.

A las diez y media de la noche se suspendió la reunión para reanudarla más tarde.

En este Consejo se trata de los proyectos que ha formulado el primer consejero y consejero de Hacienda, Sr. Tarradellas, acerca de las medidas extraordinarias y poderes que se le conceden en materias financiera y económica.

Es preciso una convivencia cordial entre las sindicales

Se ha reunido el Comité de Enlace de la

C. N. T., Partido Socialista Unificado, F. A. I. y C. N. T. Examinó la situación general de Cataluña.

Los reunidos han reconocido que la falta de reuniones de este organismo ha permitido que en ciertas localidades se hayan enfriado las relaciones de la C. N. T. con la U. G. T., contra el criterio de los organismos responsables de ambas centrales sindicales, que siguen sosteniendo la necesidad de estrechar la alianza sellada en el acto del Monumental, y que exige un respeto mutuo de ambas organizaciones en todos sus grados. **Detención del que fué alcalde radicalcedista**

La Policía ha detenido al que fué alcalde de esta capital durante el bienio radicalcedista, Bofarull.

BRILLANTE BALANCE DE LA U. R. S. S. EN 1936

El plan de divisas extranjeras supera las previsiones en un treinta y dos por ciento

Moscú, 5.—El comisario del pueblo del Comercio exterior, camarada Rosengoltz, ha enviado a Stalin y Molotov una estadística, en la que se demuestra que el plan de divisas extranjeras para el comercio exterior aprobado por el Gobierno para el año 1936 se ha superado en la proporción del 32 por 100 en el capítulo de rentas.

“ERGUIDO EN LO ALTO DE LA LOMA”

El general Pozas, en las líneas de fuego

Copiamos de nuestro querido colega “Mundo Obrero”:

“Nuevo Ejército. Nuevo espíritu. Y en cada hombre una fe inquebrantable de lucha, de victoria.

Ayer fué un general. El general Pozas. El jefe del Ejército del Centro visitaba el frente. Le era preciso seguir minuciosamente las operaciones. Al llegar cerca de la línea de fuego, el general hizo que su Estado Mayor se detuviera. Cerca de allí caía una lluvia de balas.

—Será mejor que vaya yo solo—anunció el general.

Los oficiales de su Estado Mayor intentaron, naturalmente, disuadirle; pero el jefe del Ejército del Centro se negó en absoluto a que nadie le acompañara.

Solo siguió carretera adelante. Solo también subió a una loma. Abajo, en un pequeño valle, se combatía duramente.

Los oficiales del Estado Mayor pudieron ver al general, erguido en lo alto de la loma, cercado de balas. Con sus gemelos de campaña, el general Pozas estuvo allí siguiendo, a metros, el avance del Ejército popular.

Después, tranquilamente, sencillamente, volvió a la carretera, y dijo:

—Podemos irnos.

El general en jefe ha pedido su parte en la suma de heroicidades de cada día.”

CONTRAPROPAGANDA

Los productos Maggi no alimentan ya a sus obreros

Y éstos toman el buen acuerdo de abandonar el trabajo

París, 5.—La Dirección de los establecimientos Maggi ha anunciado que la huelga declarada en el personal de la Empresa ha sido motivada por la supresión de la gratificación de fin de año, y agrega que sólo han parado 4.500 obreros de los 12.000 que tiene a su cargo la

El ministro de Estado español dirige una nota a Mr. Eden sobre los actos de agresión de los buques alemanes

Valencia, 5.—En el ministerio de Estado se facilitó esta noche la siguiente nota:

"En relación con los actos de agresión cometidos por los buques alemanes en los últimos días, el Gobierno de la República ha dirigido al Gobierno británico la siguiente nota, que fué presentada personalmente esta tarde por nuestro embajador en Londres, Sr. Azcárate, al ministro de Estado del Reino Unido, mister Eden:

"El día 23 de Diciembre de 1936 fué detenido en aguas jurisdiccionales españolas el vapor alemán "Palos", con una partida considerable de celuloide preparado para carga de cañón, varias estaciones radiotelefónicas y radiotelegráficas para el servicio de campaña y otro material de guerra. Las autoridades procedieron a la incautación del material de guerra, y una vez practicada dicha operación de policía, se le autorizó a que se hiciera de nuevo a la mar con toda la carga restante, en la que figuraban víveres para los rebeldes y la tripulación, excepto un ciudadano español indocumentado que se encontraba a bordo.

El hecho de que la detención tuviera lugar en aguas jurisdiccionales españolas acusa la perfecta legitimidad del acto realizado, según el derecho de visita ejercido en aguas territoriales, y como una consecuencia del derecho de policía, entra en las atribuciones indiscutibles de todo Estado.

Bajo pretexto de represalia por la detención del "Palos", distintas unidades de la flota alemana vienen entregándose estos días a actos de agresión directa contra barcos mercantes españoles, impidiendo el libre tráfico entre unos y otros puertos de la Península.

El vapor "Sotón", al mando del capitán Pedro López, fué detenido el día 1 de Enero, a las once de la mañana, en el Cantábrico, por el crucero alemán "Koenigsberg", obligando el comandante de dicho crucero al segundo oficial del "Sotón" a firmar a bordo del "Koenigsberg" la siguiente declaración:

"He sido informado que el vapor "Sotón", a las órdenes del capitán Pedro López, ha sido capturado por el crucero "Koenigsberg" como represalia contra detención ilegal de una parte de su cargamento y de un pasajero del vapor "Palos", capturado el 23 de Diciembre último. También he sido informado que tengo que obedecer órdenes del crucero "Koenigsberg", navegando con los rumbos indicados. Me comprometo para mi persona y la de los demás oficiales a cumplir seguidamente las órdenes dadas y transmitir orden al capitán."

Al mismo tiempo se le entregó la siguiente orden dirigida al capitán del buque español:

"Levar anclas a las quince quince; un cuarto de hora antes, tres pitidos largos con sirena, virar hacia babor y tomar rumbo Este. Si surge alguna dificultad para cumplir esta orden, el segundo oficial tiene que venir seguidamente con un bote al crucero a dar cuenta."

El mismo día, el barco "Aragón", que había llegado al puerto de Almería procedente de Alicante el 31 de Diciembre, con carga general de víveres y material de guerra para Málaga, al hacerse nuevamente a la mar, llevando a bordo 1.200 toneladas de carga, fué detenido por el acorazado alemán "Almirante Scheer".

El día 3, a las doce horas aproximadamente, el crucero alemán "Koenigsberg" detiene a la altura de Cabo Ajo, dentro de las aguas jurisdiccionales, a otro mercante español, el "Marta Junquera", con 600 toneladas de carga para Santander y Gijón. El "Marta Junquera" salió de Bilbao a las ocho de la mañana.

El 3 de Enero fué captado el siguiente radiograma:

"Al Gobierno de la República: El almirante alemán en aguas españolas está dispuesto, después de la devolución del pasajero y del resto del cargamento incautados a bordo del vapor alemán "Palos", a devolver el vapor incautado "Aragón" y a suspender nuevas medidas de represalia. Espero una contestación por radiotelegrafía al vapor "Koenigsberg".

El Gobierno de la República no puede aceptar que el ejercicio del derecho de policía en aguas territoriales españolas, al practicarse sobre buques de comercio alemanes que trafican con los rebeldes, legitime el que se dispare sobre barcos mercantes españoles—caso del "Sotón"—o se les capture—caso del "Aragón"—, actos de agresión que constituyen por sí solos una violación flagrante del derecho internacional. De otro lado, el Gobierno de la República no podía contestar a las imposiciones de un almirante alemán que se designa a sí mismo "almirante alemán en aguas españolas", sin ce-

der en la plenitud de sus derechos soberanos.

Dado que el Gobierno del Reino Unido se hizo el portavoz del Comité de no intervención de Londres cerca del Gobierno de la República al someterle el nuevo plan de control elaborado por dicho Comité y aceptado en principio por el Gobierno español en un espíritu de colaboración internacional, y ante la ausencia de relaciones diplomáticas entre el Gobierno español y el Gobierno alemán, el Gobierno de la República llama la atención al Gobierno del Reino Unido sobre los hechos arriba expuestos, que constituyen los últimos eslabones de la cadena de violaciones continuas del acuerdo de "no intervención" por parte del Gobierno alemán. Primero, mediante el suministro de material de guerra y de técnicos a las fuerzas armadas rebeldes; luego, proveyéndoles de contingentes de tropas, cuya condición de "voluntarios" se desprende del carácter militar del régimen alemán, y, finalmente, provocando incidentes en el mar e impidiendo la libertad de tráfico.

Esta manera de obrar de la Marina de guerra alemana estacionada en aguas de España, es susceptible de conducir a las más graves complicaciones en el caso de que la Marina o la Aviación españolas, al coincidir en el lugar del incidente, intervenga para impedir las intromisiones de la Marina alemana, y, como en el caso de producirse tal eventualidad, toda la razón de ser de la política de "no intervención" y los esfuerzos del Comité de Londres, en tanto que encaminados a la Marina o la Aviación españolas, al coincidir, pueden verse irreparablemente comprometidos, el Gobierno de la República deja al alto criterio del Gobierno del Reino Unido el someter al mencionado Comité el examen de la nueva situación."

Una comunicación parecida fué dirigida

PERFILES DE LA CIUDAD EN GUERRA

El clima de Madrid ha sido muy vario siempre. No tiene estabilidad, constancia, y hay días en que hace trabajar a los termómetros con multiformes cambios. Un frío que hiela en la madrugada, un sol suave al mediar la mañana, una niebla densa al anochecer. El organismo que resiste nuestra atmósfera se halla preparado para recorrer el Mundo sin miedo al cambio brusco de temperatura.

Desde que la barbarie fascista ha decretado el aniquilamiento de la población civil de las ciudades abiertas, a los madrileños les encantan las mañanitas de niebla. He aquí un medio más eficaz que los cañones antiaéreos y que los simpáticos y veloces "chatos".

Toda la mañana hubo ayer niebla en la ciudad. A primera hora tan tupida, que los coches tenían que encender los faros para anunciar peligro y precaución a los que circulaban en dirección contraria.

La niebla se ha declarado antifascista. Y cubre de blanco Madrid para que no vean los pilotos extranjeros, que ni aman ni sienten en el corazón a España.

Son pajarracos de presa, que no se ven hartos de sangre.

Todo se transforma y las tradiciones se pierden. Con ventaja para todos. Si después de esta conmoción nacional—sangre y fuego, y allá lejos una lucecita de idealismos humanos—no se crea una generación de hombres fuertes, sanos y alegres, poco habremos adelantado.

En tiempos de paz, cuando con la tartera en la mano se dirigían al trabajo los ríos humanos de obreros, en las arterias de los barrios populares, hacían un alto en las

tabernas para beberse una copita de anís—de limón, de hierbas, de guindas—, que le llaman "matar el gusanillo".

Si hemos de hacer caso a los médicos higienistas, esa copita es una oposición, a la larga, ganada a una úlcera de estómago. Pero ese alcohol excita la imaginación y hace que la frase ingeniosa surja en las conversaciones rápidas de los talleres o de los andamios.

Una tradición o costumbre que ha desaparecido. Sin embargo, es posible que vuelva de nuevo con la paz. Ahora, todos los que "mataban el gusanillo" están en el frente...

Hay casos particulares. Tenemos un amigo—Lira se llama—, que por las mañanas no mata los gusanillos; los ahoga con media docena de copitas de "casalla".

Pero no es de Madrid, sino de Sevilla.

Tenemos un amigo sordo. Es feliz. Duerme como un lirón y se entera de aquello que le interesa. Es temible que haga una pregunta, porque como no se pueden dar gritos, y la oreja del fascismo todo lo oye, pues hay que decirle sólo lo agradable. Cuando lee los periódicos se le deja solo para que, sus comentarios no los oigan los vecinos. Ahorra, afortunadamente para él, miedo, preocupación e inquietudes.

El otro día se cernieron sobre la ciudad los aviones enemigos. La sirvienta corrió a la habitación donde estaba nuestro amigo y gritó:

—¡¡Ya están ahí!!

El distinguido sordo la miró, y dijo con la mayor sencillez:

—¡Que pasen!

por telégrafo por el ministro de Estado, señor Alvarez del Vayo, al secretario general de la Sociedad de Naciones, subrayando el hecho de que los acontecimientos últimos no hacen sino confirmar la tesis española sobre el peligro creciente de guerra que había anunciado en el mes de Diciembre el Gobierno de la República al solicitar la reunión con urgencia del Consejo.

En el telegrama enviado al secretario general, el ministro de Estado pide que la comunicación del Gobierno de la República sea repartida en el más breve plazo posible entre todos los Estados miembros de la Sociedad de Naciones.

Los niños evacuados de la Prensa

La segunda expedición de niños evacuados organizada y patrocinada por la Agrupación Profesional de Periodistas ha llegado felizmente a Barcelona ayer noche. En sus nuevos alojamientos los nenes están perfectamente atendidos.

AVISOS

Comités de vecinos

Todos los responsables o compañeros en quienes deleguen de los Comités de vecinos (donde no hayan constituido el de sección), correspondientes a los distritos Centro y Hospicio, se pasarán por el sector 2, Hortaleza, número 106, primero izquierda, para un asunto que les interesa.

NOTA DEL MINISTERIO DE ESTADO

El Gobierno se incautará de las industrias civiles e intervendrá en las extranjeras

Valencia, 5.—En el ministerio de Estado se ha facilitado una extensa nota sobre la situación de las industrias civiles, que ha llevado al ministro a estudiar profundamente el problema y, violentando su propia convicción, a ir a la incautación o intervención de toda la máquina industrial y económica del país de carácter civil. Refiere el estado caótico de las industrias. Las clases obreras, sorprendidas por el levantamiento faccioso, tuvieron que improvisar una nueva organización industrial y económica que por no responder a un plan premeditado de conformidad con las exigencias de la guerra, forzosamente había de conducir a la situación que el ministro trata de rectificar. Esta falta de preparación produce un desequilibrio en la economía de las industrias civiles. Es evidente que si el Estado está obligado a corresponder a las peticiones de auxilio que se le hacen, tiene también el derecho de participar directamente en el resurgimiento industrial y económico de los centros de producción.

El Estado quiere colaborar en la dirección de las industrias. El ministro no pierde de vista que existen múltiples industrias con capital extranjero y que por las circunstancias delicadas del panorama internacional no pueden ser sometidas a una incautación, pero sí a una prudente intervención.

Después de elogiar la personalidad de los trabajadores, anuncia la nota que el Gobierno tiene en estudio el proyecto correspondiente a los propósitos expuestos, así como lo que se refiere al auxilio a las industrias necesitadas.

ADMINISTRACION DE "LA LIBERTAD", TELEFONO 55.603.

A PESAR DEL APOYO ALEMAN

El fracaso de la aviación facciosa en Almería

Valencia, 5.—El comandante militar de Almería ha dirigido al ministro de Marina y Aire el siguiente mensaje telegráfico sobre el ataque que en el día de ayer ha sido objeto la capital:

"A las doce y cuarenta de hoy lunes ha sido objeto esta capital de una agresión por parte de cuatro biplanos, procedentes de la base de Melilla, que hicieron su aparición por el cabo de Gata.

Desde las ocho de la mañana, coincidiendo con la presencia en cabo de Gata del buque alemán "Almirante Scheer", hasta las doce cuarenta en que el ataque tuvo lugar, las evoluciones del enemigo se mantuvieron a bastante distancia de la plaza, como si pretendieran con ello ver la situación de nuestros aparatos, localizándolos para mejor destruirlos. Cuando el ataque se inició se elevaron nuestros cazas, sorprendiendo de tal modo al enemigo, que sin dejarle el momento le obligaron a internarse en el mar. La actuación de nuestros aviadores superó a cuanto pudiera imaginarse. Fué una pugna heroica y tenaz para evitar que la aviación facciosa llevase a cabo su criminal intento. Cuatro bimotors tipo Santa María, entre los cuales se encontraban nueve cazas, evolucionaban sin cesar, intentando una incursión sobre esta plaza. Todo inútil, porque nuestros aparatos, sin perderles de vista, los perseguían sin cesar, obligándoles a alejarse cada vez más, con intenso fuego de ametralladoras. Al fin, después de una hora de lucha, se dieron a la fuga los facciosos mar adentro, donde los esperaba el acorazado alemán. Este buque de guerra ha permanecido hasta muy entrada la noche en la línea del horizonte.

Como un acto de justicia me permito señalar a V. E. la actuación de los aviadores capitán Ramón Casas y los sargentos Manuel García Garzón y Rafael Maguiña, por si V. E. así lo estima oportuno, al objeto de premiar la actuación heroica de dichos pilotos, el dirigir directamente su felicitación a los mismos, así como para el capitán jefe, por el celo que al frente de su cargo viene demostrando. Esta iniciativa no es solamente mía, sino que parte del propio pueblo almeriense, que ha podido apreciar en toda su extensión el valeroso comportamiento de nuestros aviadores en la presente ocasión.

En relación con el ataque realizado contra esta base naval, unido con el que hace días fué objeto la ciudad de Málaga, venimos a la consecuencia de que es con la descarada actuación de la escuadra alemana con la que el enemigo se dispone a actuar violentamente, y todos estos ataques al amparo de la vigilancia y espionaje de la escuadra alemana.

El ataque a Málaga, como el de hoy a Almería, sobrevinieron inesperadamente, sin que desde los puntos del interior fuese notado el paso de los aparatos. Estos vienen del mar, y al mar vuelven una vez consumada la agresión. Es decir, con la colaboración alemana el enemigo realiza sus ataques a mansalva."

HOMENAJES A LOS NIÑOS

En el cine del Callao

La Juventud de Izquierda Republicana celebrará hoy miércoles, a las once de la mañana, un homenaje a los hijos de nuestros bravos combatientes, consistente en la proyección de divertidísimas películas y reparto de juguetes.

En Madrid-París

Organizado por el Consejo obrero y per-

sonal que explota el cine Madrid-París, se celebró ayer, a las once de la mañana, un homenaje al niño, al que fueron invitados 700 niños de diferentes partidos.

Se proyectaron varias películas en colores y se regaló a los niños 700 juguetes, donados por este personal.

REFLEJO DE LA OPINION INGLESA

Mientras la Prensa conservadora calla, la democrática denuncia la grave situación de los militares sublevados

Londres, 5.—Los grandes rotativos conservadores "The Times" y "Daily Telegraph" no comentan la situación internacional. Este silencio es muy significativo, puesto que la Prensa de oposición reprocha al Gobierno el haber establecido un acuerdo con Italia cuando se tiene pruebas de que adopta una política exterior que no tiene, ni con mucho, la aprobación de la Gran Bretaña.

El "Manchester Guardian" cree que los rebeldes españoles se hallan en situación desfavorable. Parece que han perdido el 80 por 100 de sus efectivos moros, y la Legión ha sufrido también pérdidas importantes.

EL ABASTECIMIENTO DE MADRID

El alimento que podrá facilitarse a los enfermos

Teniendo en cuenta las dificultades que se crean a las personas que se hallan sometidas a un régimen alimenticio especial determinado o médico, se fijan las siguientes normas, que comenzarán a regir a partir del día 7 del corriente mes:

Primera. Las recetas habrán de ser presentadas obligatoriamente por duplicado en el Colegio de Médicos para que una de ellas sea sellada por el mismo, quedando la otra en poder de dicho Colegio.

Segunda. El médico firmante de la receta de alimentos será personalmente responsable de toda falsedad cometida en las mismas, reservándose el Colegio Oficial el derecho de comprobar la veracidad de ellas.

Tercera. En toda receta deberá indicarse el nombre, apellidos, domicilio, edad, diagnóstico del enfermo para quien se destina.

Cuarta. No podrá recetarse alimentos nada más que a enfermos agudos, en cama, niños lactantes y raros casos de afecciones agudizadas cuando el enfermo, por prestar algún servicio en la lucha antifascista, tenga que permanecer en Madrid.

Quinta. No podrán ser objeto de prescripción médica más que los productos de difícil adquisición, y singularmente carne, pescado, huevos y leche y azúcar.

Sexta. Las recetas deberán renovarse cada ocho días y cada quince para los niños lactantes.

Séptima. A un enfermo no se le podrá recetar nada más que un máximo de 250 gramos de pescado, 250 gramos de carne, tres huevos y un litro de leche, y en caso de que esté exclusivamente a dieta láctea, dos litros y medio de leche. La cantidad de azúcar que podrá prescribirse diariamente será un máximo de 125 gramos.

Octava. A los niños lactantes en lactancia artificial o mixta se les podrá recetar un bote de leche condensada cada dos días, hasta seis meses, y desde seis meses en adelante, un bote diario. De no haber leche condensada, se podrá suministrar un bote de leche concentrada y 125 gramos de azúcar.

Madrid, 5 de Enero de 1937.

Convocatorias

Asamblea extraordinaria de los Ateneos Libertarios de Carabanchel

Se pone en conocimiento de todos los afiliados a los Ateneos Libertarios de Carabanchel Dos Amigos y Carretera del Hospital que hoy miércoles, día 6 de Enero, se celebrará una asamblea extraordinaria, a las cuatro de la tarde, en su domicilio, calle de Almagro, número 28, con el siguiente orden del día:

- Primero. Lectura del acta anterior.
 - Segundo. Informe del Comité.
 - Tercero. Conducta a seguir por los compañeros.
 - Cuarto. Asuntos generales.
- Dado lo importante de los puntos a tratar, se ruega la puntual asistencia de todos los compañeros.

Federación provincial de la Oposición Sindical Revolucionaria

Por la presente se convoca, con carácter de urgencia, a los Comités centrales de Grupo siguientes: Transportes, Colchones, Zapateros, Banca y Bolsa, Tranvías, Empleados Municipales y Dependientes de Comercio. Estos Comités centrales de Grupo se presentarán en nuestro domicilio, Zurbano, 5 y 7, desde las seis, a partir de la publicación de esta nota.

Contra el Comité que así no lo hiciera se tomarán medidas de organización.

Sindicato Metalúrgico El Baluarte

El Sindicato Metalúrgico de Madrid El Baluarte convoca a todos los compañeros mecánicos que se encuentren parados en la actualidad a una reunión que se celebrará hoy, día 6, en la calle de Argensola, número 6, a las cinco de la tarde, donde la Comisión de oficio les dará a conocer asuntos de interés.

Convocatoria de Izquierda Federal

Por la presente se hace saber a todos los afiliados al Partido de Izquierda Federal, distritos Buenavista-Hospicio, que sin excusa de ninguna clase deben pasarse por su local, paseo del Prado, número 6, hoy miércoles, a las cinco de la tarde, para un asunto de gran interés.

Advirtiendo que la falta no justificada será sancionada.

Círculo Socialista del Este y la zona Este de la C. I. E. P.

El Círculo Socialista del Este y la zona Este de la C. I. E. P. convoca a todos los afiliados del Círculo y a los de la Agrupación Socialista Madrileña con domicilio en la zona Este a una reunión que tendrá lugar hoy miércoles, a las siete de la tar-

de, en el domicilio del Círculo, calle de O'Donnell, número 8.

Artes Blancas (J. S. U.)

Se convoca a todos los compañeros de Artes Blancas que pertenezcan a la J. S. U. a una reunión que se celebrará hoy miércoles, día 6, en avenida del Conde de Peñalver, 25, a las cuatro de la tarde.

Por la importancia de los asuntos a tratar es indispensable la asistencia de todos.

Partido Comunista (Radio Oeste)

Por la siguiente nota se convoca a todas las compañeras pertenecientes al Radio Oeste del Partido Comunista para que se pasen por la Secretaría femenina, sita en Hortaleza, 106. Por la importancia de los asuntos a tratar, se ruega acudan lo antes posible.

Espectáculos

CAPITOL.—10,30 de la mañana, función organizada por los obreros del cine Capitol en honor y beneficio de los hijos de nuestros heroicos combatientes, con un interesante programa de cine y variedades. Sorteo de juguetes. Localidades gratuitas en la Junta de Menores, Génova, 19, y en Capitol; 3,15 y 5 tarde. Las tres amigas (último día). Mañana jueves ¡¡acontecimiento!!; Rebelión a bordo (hablada en español).

RIALTO.—Dos funciones, 3 y 5,15, bajo el control del Rincón de Cultura de los Batallones del Frente de la Juventud. Noticiero S. R. I. y Morena clara.

CALLAO.—(Controlado por la Juventud de Izquierda Republicana).—3 (1,50 butaca), 5,15 (2 pesetas numerada), Iván el terrible (primera película editada por los Soviets y Entierro de Pablo Iglesias (documental)).

SALAMANCA.—(Altavoz del Frente).—A las 3 y 5,30, el maravilloso film soviético Los marinos de Cronstadt.

MONUMENTAL CINEMA.—(Altavoz del Frente).—A las 3,15 y 5 tarde, el film revolucionario soviético Tchapaief, el guerrillero rojo, y el documental Aniversario rojo.

GOYA (Puente de Vallecas).—(Altavoz del Frente).—A las 3,15 y 5 tarde, el genial film soviético Lenin, el genio de la revolución, y el documental de solidaridad Estamos con vosotros.

CALATRAVAS.—(Programas S. R. I.)—Gráfico español números 6 y 7, Manejo de la ametralladora, Defensa de Madrid e interesante dibujo técnico. (Continúa desde once mañana.)

CINE DE LA FLOR.—(U. G. T.)—Desde las 3, Fugitivos de la isla del Diablo (en español) y otras.

CINE PANORAMA.—(Al servicio del S. R. I.)—Sección continua desde las 11, La marcha del tiempo (revista), Sinfonía rusa (musical), Tierra de promisión (documental), Los tres monitos formales (dibujo), Por partida cuádruple (cómica).

SECCIONES COOPERATIVA OBRERA CINEMATOGRAFICA Y DE ESPECTACULOS PUBLICOS

PALACIO DE LA MUSICA.—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, la grandiosa visión de la Rusia triunfante, Gran experimento y el documental español de la guerra civil ¡Pasaremos!

TIVOLI.—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, la vibrante película de Eisenstein Tenipestad sobre Méjico y Charlot, impostor.

CINE DORE.—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, el soberbio film de la reconstrucción soviética La línea general y un film de Charlot.

CINE GIMENO.—(Puente de Vallecas).—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, la soberbia producción soviética Rusia, Revista 1940 y el film cómico Charlot, maquinista.

Carnes, huevos, pescados se suplén con tallarines de sémola, elaborados diariamente por Usinas Boloñesas; una peseta medio kilo dan seis raciones abundantes. Plato nutritivo, sano y económico. ALBERTO AGUIERA, 20. TELEFONO 30.673

ANUNCIOS POR SECCIONES

Hasta ocho palabras, cincuenta céntimos;

:: cada palabra más diez céntimos ::

ACEITES

HIJOS de Catarineu, Fuencarral, 54. Aceites, jabones y lejías; teléfono 10.427.

CAFES Y BARES

BAR Congosto, Aduana, 26. Gran centro futbolístico. Mariscos y cervezas.

COMADRONAS

NARCISA. Consulta reservada, hospedaje embarazadas. Conde Duque, 44.

SISINIA MARTIN, antigua comadrona, consulta diaria gratis. Corredera Alta, 12.

PAZ ISCAR. Consulta reservada. Hospedaje, médico especialista. Teléfono 25181. Glorieta Bilbao, 7.

EX profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4. Teléfono 70603.

EMBARAZO, menstruación. Consulta médica gratuita. Hortaleza, 61. Provincias, sello.

NORBERTA, consulta gratuita, faltas menstruación, especialista; 62.056.

:: COMESTIBLES :: Y MANTEQUERIAS

LOS mejores aceites "Uca". Jabón de tocador "Triana". De venta en ultramarinos finos.

SUCESORES de Izaguirre y Pérez. Comestibles al por mayor y menor. Casa central y oficinas, Amnistía, 7, teléfono 13.610; sucursales: Atocha, 80, teléfono 74.932; Calatrava, 2, teléfono 71.322; Estudios, 7, teléfono 72.738; Goya, 23, teléfono 51.227; León, 23, teléfono 70.132.

: CONFITERIAS : Y PASTELERIAS

SU DESAYUNO será a base de magdalena. San Diego, alimento exquisito.

CONSULTAS MEDICAS

CURACIONES prontas, alivio inmediato, venéreo, sífilis, purgaciones, debilidad, impotencia, espermatorrea. Clínica especializada. Doctor Hernández. Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

MATRIZ, reconocimiento embarazadas, menstruación. Consulta doctor Hernández. Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

DENTISTAS

DENTISTA. Cristóbal. Calle Atocha, 39. Teléfono 20603.

HIGIENE

PRESERVATIVOS "La Ideal". Jardines, 23. Calidad propaganda, cuatro pesetas docena. Calidad superior, cinco pesetas.

LADILLAS, Piojos, "Parasitocida" Doctor Plaza las destruye sin manchar. Fraseo 1,75. Farmacias y en la del Doctor Plaza. Magdalena, 33.

PATENTES

PATENTES. Marcas. Modelos. Clarke. Modet & C. Alcalá, 61. Madrid.

PROPIETARIO patente núm. 131.434, por "Una caldera de vapor con calentador eléctrico para calefacción con corriente alterna", concede licencia explotación. Informes, Felfu y Compañía, Alcalá, 61, Madrid.

RESTAURANTES

ABISINIA. Platos económicos. Servicio a la carta. Jardines, 14. Teléfono 25450.

SIN IGUAL OSADIA PIRATA

“Izvestia” comenta con gran autoridad y sensatez las transgresiones al derecho cometidas por alemanes y rebeldes

Moscú, 5.—El periódico “Izvestia” escribe: “La opinión pública del mundo entero está vivamente impresionada por los actos de piratería cometidos por los cruceros alemanes en el Mediterráneo.”

Al referirse a las últimas agresiones realizadas contra buques de distintos países que fueron detenidos e inspeccionados por los cruceros alemanes y buques rebeldes españoles, el periódico dice que los hechos de los últimos días son considerados por la Prensa internacional como respuesta a la última gestión anglofrancesa y al cuestionario sobre las intenciones ulteriores del fascismo alemán en España.

Los cruceros alemanes “Koenigsberg”, “Almirante Graf” y “Spree” tratan de conquistar en tiempo de paz los laureles de los submarinos alemanes en la última guerra, que dieron comienzo con el hundimiento del “Lusitania”, al que siguió la carnicería mundial.

“La detención del contrabando de guerra por el Gobierno español—dice—, fué un acto legal, de acuerdo con el Convenio internacional de La Haya, mientras que el cañoneo del “Koenigsberg” contra el buque español en aguas territoriales españolas fué una clara manifestación de guerra. La flota alemana procede, de hecho, en el Mediterráneo a verdaderas operaciones militares contra un Gobierno legal, el de España. ¡Qué desagradable despertar para todos aquellos que soñaban que fuera posible con buenas palabras y con agrado convencer a Alemania que renunciase a sus planes en España!

Los actos de inaudita insolencia cometi-

dos por los buques de guerra alemanes en aguas españolas, que dieron lugar a que bajo su protección los buques rebeldes cañonearan sin distinción a buques no armados y con pabellones inglés, francés, belga, etc., demuestran que son la respuesta alemana a la última proposición anglofrancesa; es decir, una contestación que, conservando el estilo diplomático, ha introducido Hitler en la práctica.”

El periódico califica de cándidos a aquellos que en las Cancillerías diplomáticas de Francia e Inglaterra creen que mediante acuerdos y firmas se puede lograr compromisos de los fascistas alemanes, que han introducido en su mismo país, antes civilizado, el culto a lo sanguinario y lo quieren llevar a la vida internacional con los métodos de “gansters” y piratas.

Hasta ahora, las contestaciones fascistas a los cuestionarios diplomáticos se han escrito en cabeza ajena, principalmente en las naciones más débiles, si bien no pasará mucho tiempo sin que ellos mismos sean interrogados, y entonces tendrán que contestar.”

El periódico “Pravda” escribe sobre esta cuestión: “Está muy caldeada la atmósfera en la parte occidental del Mediterráneo y en el golfo de Gascuña. Los barcos de guerra de los intervencionistas fascistas están dedicados a un criminal juego y pululan por dichas aguas. La escuadra alemana ha pasado a activas operaciones contra la flota mercante del Gobierno español, y aprovechándose de su impunidad, los piratas fascistas españoles y sus protectores se vuelven cada vez más insolentes.”

EL GOBIERNO, EN VALENCIA

LA MARINA MERCANTE VA A SER REORGANIZADA

Declaración del Sr. Just

Valencia, 5.—El ministro de Obras públicas, D. Julio Just, regresó de su viaje a Madrid. Dió cuenta de sus impresiones satisfactorias, especialmente por lo que respecta a la situación del frente de Madrid y forma con que el pueblo madrileño cumple las disposiciones del Gobierno. Agregó que la situación de las tropas republicanas en el frente de Taracena era francamente optimista.

Se propone el ministro volver a Madrid esta misma semana.

Seguidamente dió cuenta de los proyectos que tiene en estudio. Ultima el proyecto de obras de riego del campo de Cartagena, aspiración antigua de las comarcas cartageneras, ya que se verán libres de las terribles sequías de verano.

Un proyecto del ministro de Comunicaciones

El ministro de Comunicaciones tiene el propósito de someter a sus compañeros, en una de las próximas reuniones del Gobierno, el proyecto de reorganización de la Mari-

na mercante. Seguramente lo someterá en la reunión del sábado. Se creará el Consejo Superior de la Marina Mercante, organismo que tendrá a su cargo la utilización de las flotas incautadas de las Compañías Transatlántica, Transmediterránea e Ibarra.

Tendrán representación en el Consejo citado las organizaciones sindicales.

El Sr. Giner de los Ríos dedicó elogios al discurso que pronunció el domingo último el ministro de Estado, Alvarez del Vayo.

Entrega del importe de una recaudación

El Comité ejecutivo del Sindicato Nacional Ferroviario visitó al ministro de la Gobernación, haciendo entrega al camarada Galarza de 741,80 pesetas, recaudadas por el Consejo Obrero del Ferrocarril de Silla a Cuilera.

La constitución del Consejo Provincial Obrero

Desde hace días se vienen realizando gestiones para que en el Comité Provincial Obrero tengan representación todos los partidos políticos y organizaciones sindicales.

Hoy se celebró una reunión en la Diputación provincial a fin de constituir el Consejo citado; pero se retiraron los representantes del Partido Comunista e Izquierda Republicana, y antes lo hizo el del Partido Socialista. Por esta causa se celebrará una nueva reunión el jueves próximo.

Visitas a Largo Caballero

Visitaron al jefe del Gobierno, Largo Caballero, los directivos de la Casa de la Cultura. Expusieron al presidente del Consejo su agradecimiento por la forma que han sido tratados, tanto por parte del Gobierno, como de los partidos políticos y organizaciones obreras.

El escritor Antonio Zozaya pronunció breves palabras, resaltando la diferencia de trato que existe entre la Junta facciosa de Burgos y el Gobierno legítimo de la República, pues mientras éste protege todas las manifestaciones culturales y artísticas, aquélla ordenó bombardeos de centro culturales y museos.

El secretario general del ministerio de Estado, en unión del consejero de Negocios de la Embajada de la Argentina, visitaron también al Sr. Largo Caballero.

Se reúne el Consejo de ministros.—Sólo trató de asuntos de trámites

A las cuatro de la tarde se reunió el Consejo de ministros.

Terminó la reunión a las nueve y media de la noche, y el ministro de Instrucción pública dijo a los periodistas que en la reunión se habían tratado asuntos de trámite.

SIN COLAS

Habrà patatas en Madrid

La Comisión de Abastecimientos de Madrid y su provincia ha publicado la siguiente nota:

“Encargadas por esta Comisión de Abastecimientos de Madrid y su provincia las verdulerías de esta ciudad de la venta de patatas al público, y con objeto de proceder a un reparto justo y suprimir las colas, los vendedores y compradores se atenderán a las siguientes instrucciones:

Primera. El suministro se hará por dos días por familia en la siguiente cantidad:

Cartillas de dos o tres personas, 1 kilogramo.

Cartillas de cuatro o cinco personas, 1,500 kilogramos.

Cartillas de seis o siete personas, 2 kilogramos.

Cartillas de ocho o diez personas, 3 kilogramos.

Segunda. Para la adquisición de patatas es indispensable la presentación de la cartilla municipal de abastecimiento, en la que se tachará la casilla correspondiente a frutas y verduras en el día de la compra y el siguiente.

Tercera. Todas las cartillas del excelentísimo Ayuntamiento sirven para comprar patatas en todas las verdulerías de Madrid sin tener en cuenta el distrito en que hayan sido expedidas.

Cuarta. Es obligación de los vendedores llevar relación diaria de las cantidades despachadas.

Quinta. Serán castigados severamente los vendedores que suministren mayor cantidad de la expresada en la primera instrucción, los compradores que las adquieran y los que no tachen las tarjetas o por cualquier medio se proporcionen un doble abastecimiento.

Madrid, 4 de Enero de 1937.—El secretario.”

REDACCION DE “LA LIBERTAD”, TELEFONO 51.710.